

屋久島町立 金岳小・金岳中学校

# 金岳だより

平成三十年 九月 十日 発行

校長 吉田 康孝

長い夏休みを終え、児童生徒の元気な姿が金岳小中学校に帰ってきました。八月十五日の新岳噴火警戒レベル四の気象庁の発表を受け、一時期、かなり緊迫した状況の時期もありましたが、おかげさまで無事、平常通り二学期を迎えることができました。子供たちのさわやかなあいさつ、友達や先生との再会を喜ぶ笑顔、いつも通りに元気に登校する子供たちの様子を見守りながら、これまで何気なく過ごしてきた日々の生活が、いかに尊く有り難いことかというのを強く感じております。

また、新岳噴火警戒報道に際しましては、島内外から数多くの温かい激励や労いの言葉をいただきました。この場をお借りし、心から感謝申し上げます。常々島民の皆様から、「火山との共存と覚悟」という言葉をよくお聞きしておりましたが、今回の一連の緊迫した状況下での貴船本村区長をはじめ山口消防団長を中心とした地域の方々の有事に対する一致協力する姿を目の当たりにし、改めてその言葉の重みや島民の方々の並々ならぬ覚悟を思い知る貴重な機会となりました。「逆境のときこそ、その真価が問われる」という言葉がありますが、島民の皆様が身を以てお示しくくださった「互いに助け合う心や覚悟」の大切さについても、今後、折に触れ子供たちに繰り返し伝えていきたいと考えております。

さて、二学期は、「実りの秋」といわれるように、学習にもスポーツにも取り組みやすい学期です。一学期から取り組んできたことが、いろいろな形で成果として表れる学期でもあります。金岳小中学校・島民合同運動会、町小学校陸上記録会、学習発表会、地域が育む「かごしまの教育」県民週間、町中学校英語暗唱・弁論大会、持久走大会など、子供たちの学習の成果を発表する機会も多く計画されています。

早速、九月二十三日には、金岳小中学校・島民合同運動会が実施されます。今年度も昨年度に引き続き、校舎建設を控え、大会会場が例年に比べかなり狭くなりますが、皆様の御協力の下、楽しく有意義な合同大運動会が開催されることを願っております。子供たちも大会本番に向け、開・閉会式、応援団、エイサー、紅白リレーなど、沢山の競技を全員で協力しながら練習中です。きつと当日はすばらしい演技が御披露できること楽しみにしております。ぜひ、御家族・御親せきにもお声かけをしていただき多数の御来場を賜りますようよろしくお願いいたします。

今学期も学校は、子供たちが健康で安全に、そして楽しく学校や地域で生活できますように誠心誠意取り組んでまいります。一学期同様保護者・地域の皆様方の学校教育への御支援・御協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

## いじめ問題を考える週間

全国的に後を絶たない深刻ないじめ問題を受け、金岳小中学校でも、四月と九月の年二回「いじめ問題を考える週間」を実施しています。今年度二回目の実施となる九月は、三日から八日までの期間中、四日（火）の全校朝会では「いじめの未然防止に向けて」校長講話を行いました。講話では、自尊心の大切さに触れ、リフレミングという手法を使い、お互いの良さに気づき、尊敬し合える関係性について児童生徒とともに考えました。

また五日（水）の「心の教育の日」には、小学校では全学級特別な教科道徳の授業を通して「命はなぜ大切なのか」、「いじめは絶対にいけないこと」、「公平・公正な心をもつこと」などを学習しました。さらに中学校道徳では、友



達が認めている自分、自分自身が捉えている自分など、四つの角度から自分を見つめ、理解しました。自分が気付かなかった自分の長所を認め、友達の長所を認め、お互いの理解を深めることができました。

児童生徒一人一人が、いじめ問題についてじっくりと考え、いじめを絶対にしないと改めて強く思うことができた一週間となりました。

## CPTA 海洋研修会

海の日の七月十六日（月）に、美浦海岸において児童生徒・教職員ともに楽しみにしていたCPTA 海洋研修会が実施されました。当日は透き通る青空の下、口永良部島の素晴らしい風景と豊かな自然の恵みを満喫する一日となりました。

準備運動後は、早速沖にあるイカダを目指して泳いでいく子供やウミガメに会いに一目散に泳ぐ子供、友達と鬼ごっこをする子供など、それぞれが楽しそうに海を満喫していました。

また、お父さんや地域の方々朝早くから漁に出かけ捕ってきた魚の名前や特徴などについて、広島大学生が説明してくださいました。今年は大漁でまた大物もあり、子供の歓声も例年になく大きいものとなりました。昼食にはこれらの魚をお母さん・お父さん方が腕ふるい、様々な種類の刺身盛り合わせと魚の旨みたっぷりの味噌汁を作ってくださいました。海の幸を満喫した豪華な昼食会となりました。昼食後は、恒例のスイカ割りを行い、その後みんなでおいしくいただきました。

研修会実施に当たり、御協力いただきました地域の方々をはじめ、保護者の皆様にもこの場を借りて改めて感謝申し上げます。



## 金峯神社奉納

七月十四日（土）、真夏の暑い日差しの中、つける午後、金峯神社奉納祭が行われました。今年も里のエコツアーの方々を含め、多数の観客の前で男性による棒踊り、女性による日の本踊りが披露・奉納されました。今年の奉納の舞には、本校の全中学生七名（安永和馬さん、貴船桜さん、藤山千夏さん、内屋敷人土さん、山田悠月さん、田中航太さん、葉山こころさん）と、小学生全女子児童三名（貴船桃さん、木山真奈さん、寺田梨音さん）と、本校職員五名（中間教諭、田中教諭、松田事務職員、岩下教諭、原田教諭）も参加し、五月より地域の方々との練習を何度も重ねた成果を披露してくれました。真つ青な空の下、見事な舞一つ一つに、集まったたくさんの方々の観客より拍手喝采がわき起こりました。



## 児童生徒会活動取組

運動会に向けての「朝の体力づくり」風景



# 「夏休みの思い出と 一学期の目標」

小学六年 貴松 梗



僕が夏休みで思い出に残ったことは、三つあります。一つめは、家族全員でくだい道という海へ行き、魚釣りをしました。最初、僕はへきをたくさん釣ることを目標にしていましたが、結果は僕の手のひらより少し小さいブダイの子供が四匹釣れました。その後、赤色でエビが好物な「おじさん」という魚を釣り上げました。気がつくと、クーラーボックスの中が、黄色や赤色、水色などのカラフルな色をした魚がたくさん入っていました。その日の夜は、お母さんが唐揚げにして家族全員でおいしく食べました。

二つめは、美浦の海で貴松家の子供たちで飛び込みをしました。回転跳びをするときに、最初は怖くて海面に「パーン」と背中を打ってしまいました。とても背中が痛く真っ赤になっていました。僕は改めて口永良部島の海のが好きになりました。なぜなら、他の学校ではプールがあり良いと思いますが、僕たちの学校水泳ではきれいな魚を見ながら泳ぎ方を勉強することができます。また、近くに自然の温泉があり、海に行ったら後は必ず家族全員で温泉に立ち寄り、家に帰ります。三つめは、屋久島高校へ行き、液体窒素の実験を体験しました。その実験は、目の前で約マイナス百九十度の液体窒素を使ってゴムボールや風船を凍らせる実験でした。僕の予想をはるかに上回る実験結果だったので、この実験を通してより理科が好きになりました。

小学校生活最後の夏休みは、僕にとって宿題が多くて大変なときもあったけれど、色々な人たちと関わり、様々な体験ができ、一段と大きく成長できた夏休みだったと思います。

今日から二学期が始まりました。二学期は、運動会や学習発表会など行事がたくさんあります。そこで僕は、二学期の目標を二つ立てました。一つめは、運動会で演舞を頑張りたいです。これまで演舞を毎年頑張ってきて、今年小学校生活

最後の運動会なので、みんなを引っ張って成功させたいです。そして、僕の得意種目の「輪回し」の競技では、ダントツの一位になってみせます。二つめは、体力を付けたいです。なぜなら陸上記録会があるからです。昨年天候により出場できず悔しい思いをしたからです。今年はずっと練習して、自分の記録を上回るように日々体力を付けるように努力していきたいです。最後に、六年生としてみんなの「お手本」となるように二つ一つの行動を意識して充実した二学期にしていきたいです。

中学二年 藤山 千夏



長い夏休みが終わり、今日から二学期が始まります。今年の夏休みは、二つの高校を見学してきました。一校目は、市来農芸高校です。市来農芸高校では、寮に一泊しました。牛のブラッシングとワトリの飼育方法を勉強しました。普段できない経験ができてとても楽しかったです。しかし寮の大変さと屋久島から市来農芸高校までの距離という問題がありました。二校目は、屋久島高校です。屋久島高校では、数学と環境の授業を受けました。色々な話をしても楽しかったです。高校見学を通して、進路について考えることができました。そして、夏休みでは、夏休みの宿題を計画的に進めるという目標を立てました。私は、苦手な教科から進めるようにしました。すると、今までの夏休みよりスムーズに進めることができました。

今日から二学期です。私は、まず学習面で三つの目標を立てました。まず一つめは、訂正を充実させることです。答えをそのまま写すだけでは意味がないので、しっかりと答えを理解しながら訂正をしていきたいです。二つめは、宅習で問題をたくさん解くことです。今までの宅習は、写してただけなので、問題を解いていくほうが意味があるとありました。三つめは、黒板に書いてあるものだけではなく、先生方が言っていることもメモすることです。メモを取ったら復習に役立つと思います。学校生活でも、二つの目標があります。一つめは、体力つくりです。縄跳びで記録が残せるように、みんなに声かけをして取り組んでいきたいです。二つめは、行事です。二学期は、

運動会や学習発表会など色々な行事があります。三年生にとっては中学校生活、また島での最後の行事になります。最後の行事を思い出深いものにできるように、私たち三年生が中心となって頑張りたいと思います。島の残り半年の生活を大切に、高校合格という目標に向けて、充実した二学期にしたいです。

## 受賞おめでとう

屋久島町画作品審査会 特選

- ☆小学六年 貴松 梗
- ☆中学一年 葉山 ニュウ

## 受賞おめでとう

南日本硬筆展

- 銀賞 ☆二年 寺田 梨音 ☆四年 貴松 桃
- 銅賞 ☆五年 佐名川 祥平 ☆六年 貴松 梗
- ☆六年 増永 賢太郎

## 魚とわたしのねがい

金岳小三年 木山 真奈

もしも口えらぶ島の魚になったら、きれいな海でこころよく朝も昼も夜も泳いでいるだろう。でもときどき変なごみが海に流れてくる。いつ、だれが捨てたのかも分からないごみが、たくさん流れてくる。そのごみを食べてしんじょうかもいれない。そうならたすく悲しい。だからわたしは、海をきれいにしたい。ごみを食べるかもって心配せずに、魚たちが元気に泳げる海にしたい。口えらぶ島では、島民みんなで海をきれいにしようとする。だからわたしも魚といっしょに元気に泳げる。だけごみはぜんぜんへらさない。

ごみを海に捨てないでほしい。海を大切にしたい。これが魚とわたしのねがいだ。

八月二十七日付南日本新聞

「若い目」掲載



森建設様の御厚意により児童生徒に文房具の寄付をいただきました。紙面を借りてお礼申し上げます。

## 学習発表会展示作品募集

来る十一月二日(金)に学習発表会を実施します。今年も多くの方々のお越しをお待ちしております。あわせて、展示用作品の出品を募集しています。金岳中学校(担当:教頭)まで御一報ください。作品は十一月一日(木)十六時頃までに直接体育館までお持ちください。お持ちできない場合には、お電話をくださいれば取りに伺います。多くの方からの出品を心からお待ちしております。

## 九・十月前半の主な行事予定

八月	(主)	土曜授業・運動会合同練習
十二日	(水)	司書補来校(十三日)
十七日	(月)	敬老の日
十九日	(水)	運動会予行
二十日	(木)	ALT来校(二十一日)
二十一日	(金)	運動会準備
二十二日	(土)	運動会準備(地域)
二十三日	(日)	小中・島民合同大運動会
二十四日	(月)	振替休日
二十五日	(火)	運動会振替休日
三十日	(日)	大運動会予備日
二日	(火)	十 月
		司書補来校(三日)
		中三年実力テスト(三日)
七日	(日)	町民体育祭(宮之浦)
八日	(月)	体育の日
十三日	(土)	土曜授業
十六日	(火)	中間テスト(十七日)
十七日	(水)	陸上記録会(小五・六年)